



青柳小学校だより

令和5年度-12号

# 仲よく やりぬく たくましい子

令和5年(2023年) 12月1日発行 文責 校長 地村俊彦

## 藤樹先生の教えを学ぶ ～11/17「藤樹デー」～

11月17日(金)は、青柳小学校ならではの行事、「藤樹デー」でした。「藤樹デー」は、全校の子どもたちが、いろいろな活動を通して中江藤樹先生の教えを学ぶ行事です。第1部は「たてわり班活動」、第2部は地域の方を講師にお招きしての「藤樹学習」、第3部は「藤樹かるた」の3部構成で開催しました。

今回は、保護者の方にも参観していただき、子どもたちのがんばりや成長した姿を見ていただく機会としました。また、終了後には、過日の高島市小学校音楽会に出演した3年生が体育館のステージ上で演奏を披露し、全校の子どもたちや参観の保護者の方に見ていただく時間もありました。保護者の皆様には、お忙しい中参観いただき、ありがとうございました。

### <たてわり班活動>

色別たてわり班に分かれ、各色の6年生がリーダーとなり、藤樹先生の教えをクイズ形式などにしてわかりやすく紹介するミニ学習会をしました。6年生は、下級生に説明する前に、自分たちで藤樹先生の経歴や教え、エピソードなどを詳しく調べ、「どうすればみんなにわかってもらえるか」を考え、工夫しながら準備をしていました。ミニ学習会後は、6年生がリーダーとなって、班ごとに室内遊びやゲームを楽しみました。6年生のみなさん、事前準備と当日の運営、お疲れ様でした。



6年生によるミニ学習会



6年生によるたてわり遊び

### <藤樹学習>

藤樹先生に詳しい地域の方を講師にお迎えし、学年ごとに藤樹学習を行いました。1・2年生は藤樹先生の紙芝居、3年生～6年生は藤樹先生の教えや生き方などについての講話をしていただきました。

子どもたちは、藤樹先生の教えや生き様、関連するエピソードについて、詳しく学ぶことができました。



講師の方による藤樹学習

1・2年生



3年生



4年生

講師の方による藤樹学習  
(3年生～6年生)



5年生



6年生

#### <藤樹かるた>

5年生が企画・準備から当日の運営まで行いました。コロナ禍を経て、今回新しいルールを考え、誰もが楽しめるように工夫した内容で運営してくれました。高学年の一員として、全校児童を動かすやりがいを感じながらの運営であったと思います。5年生には、今回の経験を来年度の藤樹デーに生かしてほしいと思います。



藤樹かるた(たてわり班)

#### <児童の感想>

○今まで頑張ってきた成果は精一杯出せたと思います。藤樹先生の勉強はちょうど15分くらいに終わって、たてわり遊びも昨日みんなが協力してくれた動画を見せて簡単に説明できました。協力してくれたみんなにも感謝だし、それをしっかり聞いてくれたみんなにも感謝します。

○(講師の方のお話を聞いて) 当時、藤樹先生がどんなことを大切にしていたか、どんなことを熱心に勉強していたかなど、私たちが知らないことまで知ることができ、クイズなどもあって楽しかったです。今日教えてもらった藤樹先生の考えを大切にしていきたいと思いました。

○みんなと藤樹かるたや3年生の上手な演奏、藤樹先生のことを一緒に学習したり楽しんだりできて、とっても良かったです。私が卒業しても、次入学してくる1年生の子も楽しんだり藤樹先生について学んだりしてほしいと思いました。

○藤樹デーの藤樹かるたは、1年に1回しかない行事で難しいけれど、5年生が仕切ってくれてありがとうございました。少し困ったこともあったけど、5年生のおかげで、最後まで藤樹かるたができました。